

## Jahresbericht 2019 focusMEM.ch Nordwestschweiz

### Einleitung

Das Vereinsjahr nach dem Kongress kann man aus Sicht des Vorstandes als Erholungsphase bezeichnen. Dies umso mehr, weil auch die Vorarbeiten des Zusammenschlusses der IGEAM mit focusMEM.ch Nordwestschweiz weitgehend im Jahr 2018 abgeschlossen wurden. Der Übertritt der IGEAM-Mitglieder zu focusMEM.ch Nordwestschweiz wurde an der GV 2019 offiziell besiegelt. Die Organisation der Teilnahme an Berufsmessen erfolgte im Berichtsjahr erstmals durch focusMEM.ch NWS.

### Vorstandssitzungen

- 17.04.2019 10-12 Uhr Lehrwerkstatt für Mechanik
- 22.08.2019 8-10 Uhr aprentas

### Vorstandmitglieder 2019

Patrick Bossard	ETAVIS Kriegel+Schaffner AG	Verantwortlicher Berufsmessen
Peter Bräm	Stiftung LBB Lehrbetriebe beider Basel	Aktuar
Markus Meyer	Jaquet Technology Group AG	Kassier
Bernhard Regli	Lehrwerkstatt für Mechanik	
Marc Trüby	aprentas	
Urs Eichhorn	Ehrenmitglied CH und NWS	Präsident, Homepage

### Facts Stand 31.12.2019

44 Mitglieder und 2 Ehrenmitglieder  
zusätzlich 6 Gäste (Berufsinspektoren, Lehrer, Leiter ÜK-Zenter, Swissmem)

### 25. Mitgliederversammlung/GV 8. Mai 2019

Die Generalversammlung der focusMEM.ch Nordwestschweiz fand in der Gärtnerei der Stiftung LBB Lehrbetriebe beider Basel statt. 24 Personen – davon 19 Mitglieder – haben an diesem Anlass teilgenommen. Nach der offiziellen Auflösung der IGAEM wurden die Mitglieder an der GV in den Verein focusMEM.ch Nordwestschweiz aufgenommen.

Patrick Bossard stellte das neue Standkonzept «Faszination Technik» der SWISSMEM, das erstmalig an der Berufsmesse BL im Oktober (23.-27. Oktober 2019) eingesetzt wurde, vor.

Im Anschluss an die GV erfolgt ein Rundgang durch die Gärtnerei der Stiftung LBB Lehrbetriebe beider Basel mit Bepflanzung eines «Sacksund» durch alle Teilnehmer. Abgeschlossen wurde die Veranstaltung mit einem Apéro unter Pflanzen.

### 26. Mitgliederversammlung/Netzwerk 14. Juni 2019

Anlässlich der Vorstandssitzung focusMEM.ch Schweiz – vor dem Kongress 2018 – besuchte man gemeinsam mit dem OK den Fernsehturm St. Chrischona. Die anwesenden OK-Mitglieder der Nordwestschweiz beschlossen, diesen Anlass mit unseren Mitgliedern zu wiederholen. 15 Mitglieder und ein Revisor nahmen an diesem Anlass teil. Abgeschlossen wurde dieser Event mit einem gemütlichen Nachtessen im Restaurant Baslerhof in Bettingen.

## 27. Mitgliederversammlung/Seminar 28. November 2019

### Lernen mit digitalen Medien, die Umsetzungsphase an den 3 Lernorten

Vor 2 Jahren konnten wir Roger Spindler für einen Workshop – Lernen mit digitalen Medien – gewinnen. Das Thema war: Wie können wir digitale Medien als Berufsbildner sinnvoll nutzen? Nach dem Beschluss der Allgemeinen Gewerbeschule Basel, BYOD auf das Schuljahr 2019/2020 einzuführen, befanden wir uns schneller als erwartet in der Umsetzungsphase. Unter der Leitung von Roger Spindler fand ein erster Erfahrungsaustausch statt. Es waren dabei alle 3 Lernorte vertreten.

Am Nachmittag hiess das Thema Knigge im Berufsleben. Monika Seeger – sie unterstützt Unternehmen und Einzelpersonen, wenn es um den professionellen und überzeugenden Auftritt im Business geht – moderierte diesen Teil des Anlasses. Sie zeigte auf, dass bisherige Normen auch für den Einsatz mit digitalen Medien ihre Gültigkeit haben.

Insgesamt 32 Personen haben an diesem Anlass teilgenommen.

### Ausblick auf das Jahr 2020

**29. April 2020**

**28. Mitgliederversammlung/Generalversammlung , 15.00 Uhr**

Haus der Berufsbildung, Rosentalstrasse 17, 4058 Basel

**18. Juni 2020**

**29. Mitgliederversammlung/Netzwerk, 16.30 Uhr**

Thema und Ort noch nicht bestimmt

**3. September 2020**

**30. Mitgliederversammlung Seminar, 13.30 – 17.00 Uhr**

Thema wird an GV definitiv festgelegt

Basel, 24. Januar 2020



Urs Eichhorn, Präsident focusMEM.ch Nordwestschweiz